

# **Infolettre**

des acteurs de la solidarité internationale du Limousin

N°502 - Mercredi 10 mai 2023

## À l'agenda de la semaine



**Tulle : Rencontres cinéma et société sur le thème du sport.** L'association Autour du 1er mai a décidé de poursuivre la programmation « Sport grand écran » pour la deuxième année . En 2023, deux cycles de programmation poursuivent le travail engagé l'année précédente : en mai à la médiathèque Eric Rohmer de Tulle, puis en septembre au cinéma Véo. Du 10 mai au 13 mai, à voir le programme de la médiathèque Éric Rohmer : <a href="https://www.mdh-limoges.org/spip.php?article3666">www.mdh-limoges.org/spip.php?article3666</a>



Limoges: Journée du commerce équitable. Dans le cadre de la braderie de printemps et de la quinzaine du Commerce Equitable, Artisans du Monde organise une journée sur le commerce équitable le samedi 13 mai à partir de 9h30 au 18, rue Haute-Vienne à Limoges. Au programme il y aura des animations musicales avec John Rock (blues experience), jeu "Des matières naturelles", découverte de boissons et de mets à base de produits équitables. Pour en savoir plus : www.mdh-limoges.org/spip.php?article3672



**Limoges : Rassemblement pour commémorer la Nakba**. L'association Limousin Palestine appelle à un rassemblement le 15 mai à 17h30, place de la Motte à Limoges afin de commémorer "la Nakba" en solidarité avec le peuple palestinien. Nakba, qui signifie catastrophe en arabe, est le nom que les Palestiniens donnent à la période entre 1947 et 1949, durant laquelle 800 000 d'entre eux ont été chassés de leur terre par des groupes paramilitaires juifs, puis à partir de la création d'Israël, par l'armée israélienne. Pour en savoir plus : www.mdh-limoges.org/spip.php?article3673

#### Évènements à venir :



Limoges: 2ème édition du tournoi de l'Espoir à Beaubreuil: Dans le cadre des actions initiées par les habitants, en l'occurrence les mamans et les jeunes du quartier de Beaubreuil, le Conseil Citoyen et ses partenaires organisent la seconde édition du Tournoi de l'Espoir le jeudi 18 mai 2023 de 8h à 21h au stade Anatole France de Beaubreuil. Après avoir mobilisé plus de 700 personnes (jeunes et familles) l'année dernière, le tournoi de l'Espoir aura pour thématique cette l'année « l'inclusion ». Pour en savoir plus: <a href="www.mdh-limoges.org/spip.php?article3671">www.mdh-limoges.org/spip.php?article3671</a>



**Limoges : Ateliers "Mon visage est un paysage" :** Brigitte Rozpzcny et Yves Lapeyre proposent des ateliers de peinture et de photographie autour du thème "Mon visage est un paysage" une fois par mois à la Cité de l'Emploi, 8 allée Fablre d'Eglantine à Beaubreuil. Le prochain se tiendra le mercredi 24 mai de 15h à 17h. Pour en savoir plus et s'inscrire : <a href="www.mdh-limoges.org/spip.php?article3651">www.mdh-limoges.org/spip.php?article3651</a>

### Du côté de la Nouvelle-Aquitaine :



Appel à projets « Développement solidaire » : Le dispositif vise à soutenir des acteurs de Nouvelle-Aquitaine qui ont un projet de développement sur le territoire d'un pays figurant sur la liste de l'Aide Publique au Développement. Ce dispositif est ouvert deux fois par an. La prochaine date limite de dépôt des dossiers est fixée pour le 6 juin 2023. Pour en savoir plus : <a href="https://les-aides.nouvelle-aquitaine.fr/amenagement-du-territoire/developpement-solidaire">https://les-aides.nouvelle-aquitaine.fr/amenagement-du-territoire/developpement-solidaire</a>

## À retenir sur le plan national et international



La France doit maintenir sa trajectoire de financement pour la solidarité internationale. Pour Coordination Sud et un large ensemble d'organisations, la France doit tenir son engagement de consacrer 0,7 % de son revenu national brut à l'action (ou « aide ») publique pour le développement d'ici 2025, comme cela a été défini dans la loi de développement solidaire adoptée le 4 août 2021. « L'urgence climatique et alimentaire, la lutte contre la pauvreté et les inégalités mondiales, et l'agenda du développement durable, l'imposent. » Pour en savoir plus : <a href="www.coordinationsud.org/communique-de-presse/la-france-doit-maintenir-sa-trajectoire-de-financement-pour-la-solidarite-internationale">www.coordinationsud.org/communique-de-presse/la-france-doit-maintenir-sa-trajectoire-de-financement-pour-la-solidarite-internationale</a>



La défense des libertés est devenue le sujet le plus brûlant de la période : Suites aux prises de positions du gouvernement à l'encontre de la Ligue des Droits de l'Homme, plusieurs tribunes ont été publiées : Celle du 3 mai publiée dans le monde <a href="https://www.ldh-france.org/3-mai-2023-tribune-de-la-ldh-la-defense-des-libertes-est-devenue-le-sujet-le-plus-brulant-de-la-periode-publiee-dans-le-monde/">https://www.ldh-france.org/3-mai-2023-tribune-de-la-ldh-la-defense-des-libertes-est-devenue-le-sujet-le-plus-brulant-de-la-periode-publiee-dans-le-monde/</a> A lire aussi la tribune « Alerte sur les libertés associatives » signée par des acteurs des secteurs associatifs et syndicaux, dont Claire Thoury, présidente du Mouvement associatif, Laurent Berger ou encore Patrick Baudouin, président de la Ligue des droits de l'Homme : <a href="https://lemouvementassociatif.org/alerte-sur-les-libertes-associatives-la-tribune/">https://lemouvementassociatif.org/alerte-sur-les-libertes-associatives-la-tribune/</a>



Les Résistances 2023 est un événement co-organisé par l'Association Terres de Luttes, la Confédération Paysanne Aveyron et des bénévoles du Larzac et d'ailleurs. Du 3 au 6 août 2023, sur le plateau du Larzac aura lieu la première édition des Résistantes – Rencontres des luttes locales et globales ! Plus de 570 luttes locales sont identifiées, et ces Rencontres par et pour les luttes seront l'occasion de les mettre à l'honneur et de rassembler ce vaste mouvement qui grandit à travers la France. Pour en savoir plus : http://lesresistantes2023.fr/

Entre l'Algérie et le Niger, la prison à ciel ouvert d'Assamaka. Depuis le début de l'année de nombreux articles font état de la dégradation de la situation à la frontière entre l'Algérie et le Niger, notamment dans le secteur du village d'Assamaka où l'Algérie déportent de nombreux migrants subsahariens qui se retrouvent abandonnés dans le désert. A lire sur le site d'Afrique XXI l'article de Shai Pauset : <a href="https://afriquexxi.info/Entre-l-Algerie-et-le-Niger-la-prison-a-ciel-ouvert-d-Assamaka">https://afriquexxi.info/Entre-l-Algerie-et-le-Niger-la-prison-a-ciel-ouvert-d-Assamaka</a> — Voir aussi l'article de MSF : <a href="https://afriquexxi.info/Entre-l-Algerie-et-le-Niger-la-prison-a-ciel-ouvert-d-Assamaka">https://afriquexxi.info/Entre-l-Algerie-et-le-Niger-la-prison-a-ciel-ouvert-d-Assamaka</a> — Voir aussi l'article de MSF : <a href="https://afriquexxi.info/Entre-l-Algerie-et-le-Niger-situation-critique-a-assamaka-ou-des-milliers-de-migrants-bloques-ont-besoin-d-une-aide-d-urgence">https://afriquexxi.info/Entre-l-Algerie-et-le-Niger-la-prison-a-ciel-ouvert-d-Assamaka</a> — Voir aussi l'article de MSF : <a href="https://afriquexxi.info/Entre-l-urgence">https://afriquexxi.info/Entre-l-Algerie-et-le-Niger-la-prison-a-ciel-ouvert-d-Assamaka</a> — Voir aussi l'article de MSF : <a href="https://afriquexxi.info/Entre-l-urgence">https://afriquexxi.info/Entre-l-urgence</a> <a href="https://afriquexxi.info/Entre-l-urgence">https://afriquexxi.info/Entre-l

Pour proposer une information à publier dans l'Infolettre > Envoyer un courriel à l'adresse suivante en mentionnant au début du message [pour infolettre] : infolettre@mdh-limoges.org - Pour accéder aux précédentes infolettres : www.mdh-limoges.org/spip.php?article3398 - Infolettre réalisée notamment avec le soutien financier de la Région Nouvelle-Aquitaine, du FONJEP et de l'AFD - Pour en savoir plus : www.mdh-limoges.org/spip.php?article1604

Maison des Droits de l'Homme – 119, avenue du Général Leclerc - 87100 LIMOGES - Tel 05 55 35 81 24 – infolettre@mdh-limoges.org – www.mdh-limoges.org